



Legislativo. No deja su sitio en el Senado, pero hará “trabajo territorial” de cara al proceso de 2027; Mier entra al relevo y la oposición confía en mejores tiempos

Abre periodo sin Adán como líder y a la espera de la reforma electoral

L. PADILLA Y F. DAMIÁN, CDMX

Adán Augusto López dejó de ser el coordinador de Morena en el Senado y si bien seguirá en la bancada, adelantó que hará “trabajo territorial” en diversas

circunscripciones de cara a las elecciones de 2027. El tabasqueño, que será relevado por Ignacio Mier, se asumió como un “soldado de la 4T” y descartó ir por algún cargo diplomático. PAGS. 4Y5

Inician periodo sin Adán como líder y esperan la reforma

Congreso. El tabasqueño no deja su escaño, pero sumará a sus funciones el “trabajo territorial”; será relevado por Ignacio Mier y la oposición espera mejores tiempos

LILIANA PADILLA Y FERNANDO DAMIÁN / CIUDAD DE MÉXICO

El Congreso de la Unión abrió su periodo de sesiones ya sin Adán Augusto López como coordinador de los senadores de Morena y a la espera de la iniciativa de reforma electoral por parte del Ejecutivo.

El político tabasqueño aclaró que no deja su escaño y que su labor legislativa la combinará con “trabajo territorial”. Su lugar al frente de la fracción guinda en el Senado lo ocupará Ignacio Mier.

Entre la oposición hubo quienes confiaron en que el relevo en el liderazgo morenista traerá mejores tiempos, como la panista Kenia López quien previó que regresarán el diálogo y el respeto a todos los grupos parlamentarios.

Con la asistencia de 78 de 128 senadores y 419 de 500 diputados, el Congreso abrió el segundo periodo de sesiones del año dos de la 66 Legislatura.

Entre los temas centrales de la agenda para el periodo febrero-abril, los legisladores prevén discutir la iniciativa de reforma constitucional en materia electoral que envíe la presidenta Claudia Sheinbaum, además de los nombramientos del titular de la Auditoría Superior de la Federación y de tres integrantes del Consejo General del INE.

En sesión de Congreso General de solo doce minutos, la presidenta de la Mesa Directiva, Kenia López, declaró el inicio de los trabajos legislativos.

En este contexto, Adán Augusto López dejó la coordinación de Morena en el Senado, aunque informó que no dejará la bancada que ahora encabezará Ignacio Mier.

“Soy un soldado más de la cuarta transformación, y, por ende, estaré haciendo trabajo legislativo los días que corresponde estar, pero voy a hacer también trabajo territorial, que requiere de todo nuestro esfuerzo, entrega, compromiso. Yo a este movimiento no le voy a fallar nunca, siempre he estado ahí cuando se me ha requerido y lo seguiré haciendo”, puntualizó.

Dijo a conocer que al inicio de la reunión plenaria de la bancada morenista, “comuniqué al



grupo parlamentario que tomé la decisión de retirarme de la coordinación” y recordó que en ese cargo se cumplieron algunas tareas que les fueron encomendadas como construir una mayoría calificada y consolidar el llamado plan C, es decir, la reforma al Poder Judicial.

El tabasqueño también se separó de la Junta de Coordinación Política y aseguró en conferencia que no buscará un cargo diplomático. “Me tocará estar en todo el país, específicamente también en las circunscripciones que tienen mayor padrón electoral, y vamos a ello porque en Morena el objetivo principal es ganar prácticamente todas las gubernaturas en disputa en 2027 pero, sobre todo, mantener la mayoría calificada en Cámara de Diputados y, desde luego, en el Senado”, insistió.

Adán Augusto será relevado por Ignacio Mier, quien se comprometió a mantener la unidad y la cohesión de la bancada. “El grupo está muy sólido, muy consistente. Adán hizo un gran trabajo. Se fue en medio del reconocimiento y el aplauso de todos nuestros compañeros”, manifestó.

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, ofreció además diálogo con todos los grupos parlamentarios. “Podemos tener diferencias programáticas e ideológicas, pero como personas debe haber el instrumento fundamental que es el diálogo”, puntualizó.

Al respecto, la diputada panista Kenia López confió en que con el cambio en la coordinación senatorial de Morena regresen el diálogo y el respeto a todos los grupos parlamentarios.

“Ojalá y la pluralidad, el respeto a todos los partidos, a todos los integrantes, a los compañeros, aunque no te guste como piensen, esté en el Senado”, dijo.

Señaló que la decisión de investigar al senador morenista por sus presuntos vínculos con la delincuencia organizada corresponde a las autoridades, pero sostuvo que en México debe

prevalecer el estado de derecho y la ley.

Mier anticipó que su primera gran responsabilidad como líder de la bancada morenista será encauzar el análisis y la discusión de la reforma electoral. Aclaró que inicialmente procesará los acuerdos con sus aliados del PVEM y PT, y posteriormente en comisiones con el resto de las fracciones legislativas.

Abundó que los ejes fundamentales de la iniciativa son disminuir los costos de los comicios y fortalecer la autonomía plena del INE.

En ese sentido, Kenia López afirmó que dicha reforma debe ser acordada por todas las fuerzas políticas y garantizar la vida democrática del país.

“Si las reglas del juego electoral se van a cambiar, me parece que será obligado que cambien con todos los partidos políticos, que todos estén de acuerdo y se garantice que los mexicanos puedan tener un país democrático, con garantías nacionales e internacionales de que las cosas aquí se hacen bien”, puntualizó.

Por separado, el senador y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reafirmó el rechazo anticipado de su partido a la reforma electoral e insistió en calificar el proyecto como la “Ley Maduro”.

“El PRI no va... Ese tema de reforma electoral es la Ley Maduro, es construir la dictadura. Esa ley lo que se tiene que hacer es hacerse un lado. Ni el PT ni el Verde, que son aliados del oficialismo, están de acuerdo”, remarcó.

Calificó de esquiroles a los dirigentes de Movimiento Ciudadano por expresar su disposición a pactar esa iniciativa. —

CARA A CARA

Ricardo Monreal

Diputado de Morena



“Reconozco la labor y trayectoria del senador Adán

Augusto López, con quien dialogamos exitosamente en la actual Legislatura”.

Kenia López

Diputada del PAN



“Ojalá la pluralidad, el respeto a todos los partidos, los integrantes, los compañeros, aunque no guste como piensen, regrese al Senado”.

Alejandro Moreno

Senador del PRI



“Creo que este es el inicio de muchísimos cambios, no solo al interior del gobierno; como se dice en el argot, de apretar tuercas”.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP, 4-5

02/02/2026

LEGISLATIVO



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL



El pleno de legisladores en San Lázaro. CUARTOSCURO